

## “No hubo irregularidades” en presupuesto del Senado, asegura Monreal



El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila**, respondió a los “infundios” de su correligionario morenista y homólogo del Senado, Adán Augusto López Hernández, y aseguró que no hubo irregularidades en la gestión del presupuesto senatorial mientras él estuvo al frente de dicho órgano legislativo.

En un video de más de 5 minutos que publicó en sus redes sociales, Monreal señaló en primer lugar que “no hubo recorte alguno en el Senado de la República, se incrementó en 3 por ciento con respecto al ejercicio que está concluyendo; incluso, sobre este aumento, estaba enterado el senador Adán Augusto, quien hace dos días me contestó que ellos salían con 100 millones



de pesos (mdp) más, y se aprobaron 150 mdp más, el 3 por ciento de su presupuesto”.

El coordinador de la bancada guinda en San Lázaro enfatizó: “antes de aprobarse, él (López Hernández) sabía perfectamente lo que contenía y expresó su beneplácito con tal cantidad. Inclusive, recordamos él y yo el fideicomiso del que dispone el Senado por más de mil mdp, que desde la construcción del edificio están a disposición de esa cámara y que, siendo yo líder de la cámara (de senadores), no dispuse, y que cada año se incrementa con los intereses”.

Monreal aventuró que “ese es el origen, quizá, de los infundios y de las falsedades, que hoy en tribuna se expresaron en contra de la administración que encabecé”, al tiempo que lamentó que “la adversidad y la mala fe” que enfrentó de sus rivales políticos en otros momentos, “hoy vienen de parte de correligionarios, pero de donde provengan les haré frente con la verdad”.

Por otra parte, Monreal indicó que se le acusa por la “presunta administración indebida o irregular de archivos y su reglamentación o su cuidado por 60 mdp, que se presentaron de manera irregular, a juicio del denunciante”, así como de contratos por 90 mdp relacionados con los elevadores del Senado.

“En ambos casos, existen licitaciones públicas, pero no sólo: hay también hay auditorías solicitadas personalmente por mí. Ahí están los oficios y los resultados de ellas. Precisamente lo hice en previsión de que, en un futuro, pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, señaló Monreal en el video, en el cual se proyectaron imágenes de los documentos referidos.

“Durante el lapso de tiempo en el que me honré en presidir la Jucopo en el Senado, la institución fue sujeta a un riguroso escrutinio por parte de la Auditoría Superior de la Federación, y de la contraloría interna.

“Semestralmente solicité ampliar el programa de auditorías, en especial sobre las contrataciones de infraestructura tecnológica de la información y las de mayor relevancia de su monto contratado, por lo que de septiembre de 2018 a diciembre de 2023, se realizaron 77 auditorías, en promedio de 13 por año”, apuntó el morenista.

Asimismo, dijo, “se revisaron todas las cuentas públicas de 2018 al 2022, y hubo 45 recomendaciones, y sólo una observación, totalmente solventadas”.

Por lo anterior, enfatizó, “afirmo que quien nada debe, nada teme, y entiendo que es una escena política en la que el teatro que están armando va a caerse por su propio peso”.

En ese tono, invitó “a que sí se presenten las denuncias con todos los contratos simulados que dicen tener, espero que el lunes o martes lo puedan dar a conocer, y qué bueno que la transparencia sea nuestro punto de partida. Me parece pertinente”.

El zacatecano recalcó que el Senado “puede desempeñar perfectamente su función con este presupuesto, yo fui el líder (de ese recinto) seis años. Incluso, cuando llego a la Cámara de Diputados, me doy cuenta de lo castigado que están diputados y diputadas, que perciben menos de la mitad que los senadores y que están rezagados con el tiempo en su dieta, en su función y en su trabajo de gestión”.

El presupuesto del Senado para 2025, insistió, “no fue arbitrario, ni menos faccioso o unipersonal. De manera coordinada, se analizaba conjuntamente con personas servidoras públicas del Ejecutivo federal todos los rubros y se coordinó de manera correcta entre ambas instituciones y poderes”.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/12/13/politica/ricardo-monreal-llama-infundios-dichos-de-adan-augusto-sobre-presupuesto-5431>